
Sportverband Bad Honnef e.V. 
Vertretung der Vereine für den Sport in Bad Honnef 
 

 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 09.01.2023, 19.00 Uhr, 

im Rathaus Bad Honnef, Raum 001 

 

 

Anwesend: Marie-José Püllen, Marita Weinberg, Anke Müller, Jörg Franz, Dirk Poppe, 

Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Marion Joksch 

Gäste: Das Siebengebirgsprinzenpaar Norbert I. und Karin I mit Gefolge, Jonathan 

Grunwald (MdL), Jochen Agte (Vors. Ausschuss Bildung, Sport u. Kultur), 

Wilhelm Strohmeier (HCH), Ralf Püllen (St. Hubertus Schützen Rhöndorf), 

Stephan und Heike Elster (St. Sebastianus SBR) 

Sitzungsende: 21:05 Uhr 

 

Tagesordnung 

TOP 1 Empfang des Siebengebirgsprinzenpaares Norbert I. und Karin I mit Gefolge 

TOP 2 Begrüßung 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 12.12.2022 

TOP 4 Fortschreibung des Sportentwicklungskonzeptes: Beteiligung des svb und 

seiner Mitgliedsvereine 

TOP 5 Programmaufruf II Moderne Sportstätte 2022 Schaffung von Outdoor-

Sportmöglichkeiten für die Öffentlichkeit 

hier: Sachstand 

TOP 6 Bandenwerbung in Aegidienberg 

hier: neue Vertragsgestaltung 

TOP 7 Termine 

TOP 8 Verschiedenes 

Nichtöffentlicher Teil 

TOP 9 Verschiedenes 
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TOP 1  Empfang des Siebengebirgsprinzenpaares Norbert I. und Karin I mit Gefolge 

Pünktlich zu Beginn der Vorstandssitzung erschien das Siebengebirgsprinzenpaar mit 

seinem Prinzenführer und weiterem Gefolge und wurde vom Vorstand und weiteren 

Mitgliedern des svb herzlich empfangen. Prinz Norbert ist qua Amt geborenes 

Mitglied im svb und seit 30 Jahren ehrenamtlicher Abteilungsleiter des 

Spielmannszuges im tve, einem der über 20 Mitgliedsvereine des svb. Gemeinsam mit 

seiner Prinzessin Karin überreichte er den Prinzenorden an Jonathan Grunwald (MdL), 

Jochen Agde, Vorsitzender des städtischen Ausschusses für Sport, Bildung und Kultur 

sowie an die Vorsitzende des svb, Marie-José Püllen. 

TOP 2  Begrüßung 

Nach dem Auszug des Prinzenpaares begrüßt Marie-José besonders herzlich und mit 

Dank an ihr Kommen die verbliebenen Gäste. Sie bringt gemeinsam mit dem 

Geschäftsführer ihre Enttäuschung darüber zum Ausdruck, dass trotz vielseitiger und 

oftmaliger Werbung nur so wenige Mitgliedsvereine Vertreter*innen zum 

Neujahrsempfang entsendet haben. Wertschätzung für die Arbeit des svb sieht anders 

aus! 

TOP 3  Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 12.12.2022 

Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 12.12.2022 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4 Programmaufruf II Moderne Sportstätte 2022 Schaffung von Outdoor-

Sportmöglichkeiten für die Öffentlichkeit 

hier: Sachstand 

Derr Tagesordnungspunkt 5 wird auf Bitten von Herrn Grunwald, der noch einem 

weiteren Termin nachkommen muss, als TOP 4 vorgezogen. 

 

Nunmehr liegt die Zusage der Staatskanzlei über die Förderung der vom svb 

beantragten 2 Sportboxen in Höhe von 89% der Gesamtkosten vor. Wegen eines 

Programmfehlers im Förderportal des LSB muss der Zuwendungsantrag in Papierform 

an die NRW-Bank gesandt werden. Um die für die Beschaffung und den Betrieb der 

erforderlichen App zusätzlich benötigten 11% aufbringen zu können, ist neben einem 

Eigenanteil des svb auch die Akquirierung von Sponsoren erforderlich. Marita hat 

bereits eine Förderzusage der KSK Köln erhalten; hier muss aber noch geklärt werden, 

ob diese auch für den svb gilt. 

Robert wird sich zunächst mit der Hersteller-, bzw. Distributorenfirma der Sportboxen 

in Verbindung setzen, um ein aktualisiertes Angebot (das ursprüngliche Angebot ist 

bereits 1 Jahr alt) als Grundlage für den Förderantrag zu erhalten, bevor er den Antrag 

an die NRW-Bank stellt. 
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TOP 5 Fortschreibung des Sportentwicklungskonzeptes: Beteiligung des svb und seiner 

Mitgliedsvereine 

Vormals TOP 4: 

 

Nachdem bereits ein erstes Gespräch zum Thema „Fortschreibung des 

Sportentwicklungsberichtes von 2011“ zwischen der Stadt (Verwaltung) und der 

seitens der Stadtverwaltung beauftragten Herren Peter Wehr (ARGE Peter Wehr 

Consulting, Essen) und Jürgen Koch (Projektberatung) stattgefunden hat, gab es am 

14.12. ein erstes Treffen mit Vertretern des svb-Vorstandes im Rathaus. Seitens svb 

haben Marita, Marie-José und Robert daran teilgenommen. 

Peter Wehr stellte sich als studierter Erziehungswissenschaftler vor, der seit längerem 

in der Vereinsberatung tätig und im Ehrenamt Vorsitzender eines großen 

Mehrspartenvereins (vergleichbar dem tve) ist. Dipl.-Ingenieur Jürgen Koch ist als 

Architekt und Städtebauer tätig. Beide begleiten nicht zum ersten Mal ein solches 

Projekt und die Vertreter des svb konnten den Eindruck von 2 kompetenten 

Gesprächspartnern gewinnen, die das Thema in all seinen Facetten durchleuchten. 

In der Fortschreibung des Sportentwicklungsberichts geht es darum, das 

Zusammenspiel bzw. Ineinandergreifen von  

- (im Verein oder durch private Anbieter) organisierten Sportangeboten 

            und Individual-Sport, 

- städtischen und privaten Sportstätten, öffentlich zugänglichen Sportflächen, 

- Sportanbietern und Stadt (Verwaltung), 

unter dem Gesichtspunkt „Daseinsfürsorge als öffentliche Aufgabe“ zu betrachten, den 

Bestand, den Ist-Zustand zu erheben und eine Zukunftsvision (Sport in Bad Honnef in 

2030) sowie Handlungsempfehlungen zu entwickeln. 

In mehreren Arbeitsblättern haben wir uns mit dem Thema auseinandergesetzt und 

einzelne Eckpunkte identifizieren können (u.a. durch Corona verändertes 

Sportverhalten, Gewinnung von Kindern/Jugendlichen, Marketing, 

Vereinsverwaltung, Sport im öffentlichen Raum). 

In einem nächsten Schritt werden die Vorstandsmitglieder des svb auf die einzelnen 

Vereinsvorstände der im svb organisierten Sportvereine, aber auch auf andere 

Sportvereine zugehen und in einem Gespräch Fragen zur Sportvereinsentwicklung 

diskutieren. Die Ergebnisse werden dann vom svb-Vorstand zusammengetragen und 

in weiteren Gesprächen mit den Herren Wehr und Koch diskutiert werden. Für diese 

Evaluationsphase sind ca. 6 Monate (1. HJ 2023) vorgesehen. 

  



S e i t e  | 4 

 

TOP 6 Bandenwerbung in Aegidienberg 

hier: neue Vertragsgestaltung 

In Abstimmung mit den SFA wurde ein neuer Vertragsentwurf erstellt, der von den 

SFA bereits abschließend positiv beschieden wurde. 

Robert legt den gemeinsam erarbeiteten Entwurf dem Vorstand vor und beantragt die 

Genehmigung. Der Vorstand beschließt einstimmig, die Vertragsgestaltung in der 

vorliegenden Form zu finalisieren und den SFA entsprechende Vordrucke zur 

Verfügung zu stellen. 

TOP 7  Termine 

31.01.2023, 18:00 Uhr Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport und Kultur, 

(Ort: Rathaus Bad Honnef) 

06.02.2023, 19:00 Uhr svb, Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

28.02.2023 Fristablauf Sportstättenbelegungsbedarf SOMMER 

(01.04. bis 30.09.2023) 

12.03.2023, 11:00 Uhr Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung, (Ort: 

Aula KASCH) 

13.03.2023, 19:00 Uhr svb, Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

31.03.2023 Fristablauf Zuschussanträge zur Unterstützung des 

Spitzensports im Sinne des Leistungssports 

03.04.2023, 19:00 Uhr svb, Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

08.05.2023, 19:00 Uhr svb, Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

31.05.2022 Fristablauf Sportstättenbelegungsbedarf WINTER 

(01.10. - 31.03.) 

12.06.2023, 18:30 Uhr svb-Mitgliederversammlung (Ort: Rathaus Bad 

Honnef, Ratssaal? 

31.08.2022 Fristablauf Zuschussanträge für Fahrtkosten 

31.12.2022 Fristablauf Anmeldung zur Sportlerehrung 

 

TOP 8 Verschiedenes  

- Der svb ruft seine Mitgliedsvereine auf, für die bevorstehende 

Mitgliederversammlung Interessenten für 2 Vorstandsposten zu benennen. Es steht 

die turnusmäßige Neuwahl des Vorstandes an und derzeit werden für den Posten 

des Finanzwarts und einem Beisitzerposten Nachfolger*innen gesucht. 

Interessensbekundungen bitte an die Geschäftsstelle richten! 
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- Leider stehen für die aktuelle Feierstunde die "Young Voices" nach ihrem 

großartigen Auftritt im letzten Jahr nicht zur Verfügung. Marie-José versucht, für 

die musikalische Begleitung der Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung das 

Ensemble "Clax" der Musikschule zu engagieren. 

 

- In Aegidienberg gibt es Probleme mit einem Werbenden, der sich weigert einen 

entsprechenden Vertrag mit dem svb einzugehen und die festgelegte Gebühr an 

den svb zu entrichten. Allerdings wurde bereits eine Werbebande aufgehängt; 

welche Konditionen zugrunde liegen, ist dem svb nicht bekannt. Jörg wird 

beauftragt, den SFA die sofortige Entfernung der Bande aufzuerlegen und sofort 

den svb über den Sachverhalt, der zur Errichtung der Werbebande geführt hat, zu 

unterrichten. Weitere Maßnahmen, z.B. Rückforderung bereits unmittelbar an die 

SFA geflossene Bandenwerbungsgebühr) behält sich der svb ausdrücklich vor. 

 

- Das Programm "Sportplatz Kommune" und seine Förderung durch die 

Staatskanzlei sind bekanntlich ausgelaufen. Da es mit großem Erfolg in Bad 

Honnef während dreier Jahre durchgeführt wurde, würde der svb es unter seiner 

Schirmherrschaft und Förderung als "Sportplatz Kommune II" gerne in diesem, 

spätestens aber im nächsten Jahr weiterführen. Unsere Mitgliedsvereine mögen ihr 

Interesse bitte der Geschäftsstelle bekunden. 

 

Nichtöffentlicher Teil 

TOP 9 Verschiedenes 

keine Beiträge 

 


